

Liebe Mitglieder, Freundinnen und Freunde von „Zukunft für Steng Hau e.V.“,

auch in diesem Jahr verbrachte Sabine im März ihren Urlaub in Kambodscha und besuchte unser Projekt in Steng Hau.



wobei das Victory-Zeichen nie fehlen darf.

Die Kinder versammelten sich bei der Ankunft der Besucher sofort im Unterrichtsraum, wo Sabine ihnen in einer kleinen Ansprache ans Herz legte, weiterhin regelmäßig in die Bildungshütte zu kommen und fleißig zu lernen, was die Kinder auch eifrig versprochen. Es ist immer wieder schön zu sehen, wie sehr die Kinder lernen wollen!



Unsere Bildungskurse werden weiterhin sehr gut angenommen. Neben den Englischklassen findet regelmäßig Brückenunterricht in Khmer für diejenigen Kinder statt, die erst wieder Anschluss an den Unterricht in der öffentlichen Schule finden müssen. Der Computerunterricht wird mittlerweile in zwei Schichten täglich durchgeführt, da so viele Kinder daran Interesse haben. Zudem gehören Gespräche unserer Lehrkräfte und Sozialarbeiterinnen mit den Familien von Steng Hau zum regelmäßigen Programm.



Ganz besonders reges Treiben herrschte bei Sabines Besuch auf dem Spielplatz. Dieser ist wirklich schön geworden und in Steng Hau einmalig. Schaukeln und Wippen sind überall in Kambodscha bekannt, aber ein Klettergerüst wie das unsere ist schon etwas ganz Besonderes. Doch auch ganz einfache Spielgeräte wie der Stamm einer gefällten Palme zum Balancieren oder aufeinander gestapelte Autoreifen werden von den Kindern mit Freude angenommen. Leider haben wir momentan keine Rutsche mehr, denn die alte war so verrostet, dass akute Einsturzgefahr bestand. Nicht nur für eine neue Rutsche sind Eure großzügigen Spenden herzlich willkommen!



ZUKUNFT FÜR STENG HAU E.V./GERMANY  
WWW.ZUKUNFT-STENGHAU.ORG

Vor kurzem konnte auf dem Gelände der Bildungshütte auch endlich ein neu geschaffenes Logo unseres Vereins angebracht werden – auf Englisch und Khmer. So erfahren die Dorfbewohner und internationalen Besucher des Geländes, dass unser Verein diese Hilfe leistet.



## បណ្ណាល័យ កុមារ ស្ទឹងហាវ STUNG HAV CHILDREN CENTER

រៀបចំដោយ: អង្គការ ម្ចាស់តាប៉ាង

Natürlich hatten wir auch eine Besprechung mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern. Es sind einige neue dabei – unser früherer Projektmanager Chan Sophal, der hauptberuflich Lehrer an der öffentlichen Schule war, und unsere frühere Sozialarbeiterin Chanthy sind, wie so viele Erwachsene der



Region, als Fabrikarbeiter nach Korea bzw. Thailand gegangen. Es ist für Kambodscha ein großes Problem, dass qualifizierte Kräfte das Land verlassen. Und auch für diejenigen, die ins Ausland gehen, ist es nicht leicht. Sie waren in der Heimat als Lehrer oder Sozialarbeiter bei allen anerkannt, als Fabrikarbeiter dagegen machen sie die Arbeit, die sonst niemand machen möchte. Und sie vermissen natürlich ihre Familien.

Glücklicherweise ist es unserem Projektleiter Thet jedoch gelungen, kompetenten Ersatz zu finden, so dass wir in Steng Hau wieder ein richtig gutes Team haben. Besonders haben wir uns darüber gefreut, dass unsere Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter von sich aus den Wunsch geäußert haben, eine Weiterbildung in Verwaltungsarbeit zu erhalten. Dies greifen wir natürlich gerne auf und versuchen, eine solche Weiterbildung zu organisieren und finanzieren.

Mehr Fotos vom diesjährigen Besuch in der Bildungshütte findet Ihr im Steng-Hau-Blog <http://zukunftstenghau.wordpress.com/>, Fotos und Berichte von Sabines Reise insgesamt im Reiseblog <http://kambodschaimpressionen.wordpress.com/>

Mit einem herzlichen Spendenaufruf grüßen wir Euch  
Eure

Sabine Nerling

Joachim Nerling

Dr. Birgit Layes

Vorstand von Zukunft für Steng Hau e.V.

<http://www.zukunft-stenghau.org/>

"Zukunft für Steng Hau e.V.", Konto-Nr. 744181900, BLZ 20070024, Deutsche Bank.

IBAN: DE14200700240744181900, BIC: DEUTDEDBHAM.

Spenden und Mitgliedsbeiträge sind steuerlich absetzbar